
ASSEMBLEE GENERALE DU 19 AVRIL 2008

L’assemblée générale a eu lieu le samedi 19 avril 2008 à partir de 20 h au siège du Cercle, 62 
Grand Rue.
Il a été dressé une feuille de présence qui a été signée, à leur entrée, par les membres pré-
sents.
L’Assemblée est présidée par Bruno Moret, président du Conseil d’administration. Michel Martz 
est sectrétaire de séance.
Monsieur le Président communique à l’Assemblée la feuille de présence, dont il résulte que 7
membres sont présents et deux excusés donnant pouvoir au Président.
Monsieur le Président rappelle l’ordre du jour de l’Assemblée : 

 - Rapport de gestion du Conseil d’administration sur les activités et les comptes de l’asso-
ciation durant l’exercice 2007.
 - Rapport du commissaire aux comptes sur les comptes de cet exercice.
 - Approbation desdits comptes et rapports.
 - Quitus aux administrateurs
 - Mise en place d’un atelier mensuel de modélisme et miniatures dans le local du cloître.
 - Participation du Cercle aux expositions en 2009 

Lecture est ensuite donné du rapport de gestion du Conseil d’administration et du rapport du 
commissaire aux comptes, lesdits rapports demeurant annexés au présent procès-verbal.
Monsieur le Président déclare alors la discussion ouverte. Il ajoute que les membres du Conseil 
d’administration et le commissaire aux comptes qui assistent à l’Assemblée sont à la disposition 
des membres de l’association pour donner toutes explications qu’ils désirent obtenir.
Après échange de vues, personne ne demandant plus la parole, Monsieur le Président soumet 
successivement aux voies les résolutions suivantes :
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Première résolution
L’Assemblée générale, après avoir entendu le lecture des rapports du Conseil d’administraton 
et du commissaire aux comptes, approuve les comptes de l’exercice clos le 31 décembre 2007 
tels qu’ils sont présentés et détaillés.
Cette résolution est adpotées à l’unanimité.

Deuxième résolution
L’Assemblée générale donne quitus de sa gestion au Conseil d’administration qui est reconduit 
intégralement pour l’année 2008. Cette résolution est adoptée à l’unanimité.

Troisième résolution
L’Assemblée générale approuve la mise en place d’ateliers de modélisme mensuels dans le 
local mis à disposition du Cercle par la Mairie de Saverne.
Toutefois, l’Assemblée constate qu’elle doit partager ce local avec l’association CARITAS.
L’Assemblée décide donc, dans un premier temps de prendre rendez-vous avec les responsa-
bles de la nouvelle municipalité, afi n d’obtenir un local permanent, puis d’y aménager un atelier 
libre d’accès aux membres à jour de leur cotisation.

Quatrième résolution
L’Assemblée générale approuve le principe d’une participation aux activités organisées par la 
nouvelle municipalité, dans le cadre des manifestations estivales, type SAGA ; ainsi que le pro-
jet d’une pexposition dans le cadre de l’Espace Rohan du Château. 
L’Assemblée charge Messieurs Moret et Martz de prendre contact avec les responsables de la 
nouvelle municipalité afi n de mettre en oeuvre ces résolutions

Après de longues discussions, la séance a été levée vers minuit

Bruno Moret                                Michel Martz
Président          Secrétaire



Principes comptables et méthodes de base

Les comptes annuels de l’exercice clos le 31 décembre 2007 ont été établis et présentés confor-
mément aux dispositions du plan comptable général adapté aux associations.

Evénements signifi catifs du début de l’exercice 2007

Le principal événement de l’exercice fut l’organisation du Congrès de la Fédération Française de 
Modélisme Ferroviaire Saverne 2007, à l’occasion de la mise en service le 10 juin du TGV Est-
Européen. 
Si pour Saverne, cette exposition fut un franc succès, avec 1445 entrées payantes sur les deux 
jours de la manifestation, générant un produit de 9724.30 €, il en fut tout autrement en ce qui 
concerne le Congrès proprement dit.
En effet, seules 12 inscriptions individuelles payantes au plein tarif ont été enregistrées, pour un 
total de 1410 €, ainsi que 18 inscriptions de Délégués Régionaux et membres du CA de la FFMF, 
pour un total de 885 € (rappellons en effet que les DR et membres du CA sont exonérés d’une 
partie des frais d’inscription).
Nous avons donc enregistré un total de 30 inscriptions FFMF, hors accompagnants, ce qui est 
très largement insuffi sant pour un Congrès annuel d’envergure européenne.
Ce constat devra conduire la FFMF à une refl exion sur l’avenir de telles manifestations.
A noter cependant que la qualité du plateau proposé a été salué par tous, ce qui reste une satis-
faction pour les organisateurs.

Ainsi, au fi nal, le résultat de Saverne 2007 se traduit par un défi cit de 6331.38 €.

Et pourtant, la communication fut de qualité. 
En ce qui concerne la FFMF proprement dite, la revue interne Plaque Tournante a largement pré-
senté la manifestation, avec notamment un reportage de 2 pages dans le numéro 89.
Par ailleurs Saverne 2007 fut annoncé dans les colonnes de Loco Revue dans un encadré an-
nexé aux articles signés par Bruno Moret (LR 714, 715, 716 et Voie Libre 40)
La manifestation fut également annoncé dans les rubriques «Agenda» des revues spécialisées 
françaises, Loco-Revue, RMF (avec un article du CFFC), Voies Ferrées, Le Train (dans la page 
fédérale), ainsi que dans les revues allemandes MIBA et suisse LOKI, revue qui a d’ailleurs pu-
blié depuis deux articles concernant Saverne 2007, ainsi que Le Train, un reportage complet sur 
la manifestation.
Notons également que celle-ci a été annoncée sur les sites Web de Loco Revue, RMF, Rail 
France, Passion-Trains, le Répertoire Ferroviaire, Espace Train, Trains-en-Voyage, TMM Forum 
(Belgique), Eizenbahn Kurier (Allemagne), Portail Ferroviaire Suisse (Suisse), Railway Fan Ro-
mania (Roumanie), sans oublier les sites de la FFMF et de l’AFAN. 
Par ailleurs, le site de l’association http://saverne2007.blog4ever.com a reçu quant à lui sur cette 
période près de 5000 visites.
En outre, près de 10000 tracts ont été distribués lors d’Expométrique 2006 et du Mondial 2007 
auxquels participait le Cercle et encore 10000 dans la région par l’intermédiaire des offi ces de 
tourisme .
Enfi n, localement, le grand public a été informé par les articles publiées dans les DNA des mer-
credi 6 juin et vendredi 8 juin 2007, ainsi que par les reportages de France 3 présentant la mani-
festation et annonçant son calendrier durant la semaine précédente, enfi n, un réseau miniature 
était en place dans la vitrine de l’Offi ce de tourisme un mois avant la manifestation.



La participation du Cercle aux spectacles SAGA et l’exposition à l’Espace Ro-
han

Compte tenu de l’importance du défi cit et de la dette constatée, sur proposition de Jacques 
Anstett, il fut décidé aussitôt passé le Congrès de participer aux spectacles de plein air organisés 
par le Comité des Fêtes de la Ville de Saverne, SAGA, retraçant les épisodes de la Guerre des 
Rustauds en 1525.
Le Cercle a donc tenu une buvette chaque soir de représentation et servi des repas à destination 
des acteurs et du public.
Par ailleurs, il fut décidé de monter une exposition de modélisme à l’Espace Rohan du Château 
de Saverne.
Les résultats conjugués de ces actions sont quant à eux largement positifs, puisque 2755.69 € 
ont été ainsi récupérés, permettant d’honorer la totalité des factures des fournissseurs (impres-
sion des affi ches et des billets, gadiennage de l’expo, hebergement des congressistes à l’auber-
ge de jeunesse, traiteurs et fournisseurs pour les repas et achat du plexiglass pour les vitrines...).

Situation au 31 décembre 2007

Grâce aux résultats positifs enregistrés lors de SAGA et de l’exposition à l’Espace Rohan, ainsi 
qu’à la prise en charge exceptionnelle de la FFMF, à hauteur de 1500 €, dont 525 € de sub-
vention de solidarité, il a été possible de régler en fi n d’exercice la majorité des factures restant 
dues.

A ce jour, il ne reste encore à regler que le défraiement des réseaux de :

- Jean-Pierre Bout (La gare de Magnières) : 20 €
- Baekelmanss (La rampe sud du BLS) : 400 €.

Notons que Alain Saintagne et Christian Rault, qui ont animé des ateliers lors de Saverne 2007, 
n’ont pas souhaité recevoir le defraiement prévu, respectivement de 178.38 € et 105.01 €

Remarques sur les comptes

Le bilan 2007, compte tenu de l’importance du défi cit occasionné par l’organisation du Congrès 
de la FFMF est donc extrêmement mauvais.
En effet, avec 10 membres cotisant, l’année se termine avec un défi cit global de 2504, 50 €, défi -
cit qui aura absorbé la totalité des excédents enregistrés les deux années précédentes.

Luc Kuhn
Trésorier










